



60^{ème} Session, Sous-Comité Scientifique et Technique (SCST)

Comité des Utilisations Pacifiques de l'Espace Extra-atmosphérique (UN COPUOS)

Point 14 de l'ordre du jour

Espace et Santé Globale Space and Global Health

13 février 2023

Monsieur le Président,

La délégation suisse renouvelle ses condoléances et son soutien aux populations de Syrie et de Turquie suite au terrible séisme survenu la semaine passée.

Monsieur le Président,

La Suisse se réjouit de l'adoption de la résolution 77/120 « Espace et Santé Globale » par l'Assemblée générale en décembre passé. Cette résolution couronne vingt ans de travaux du Sous-comité. Elle marque aussi le début d'une nouvelle phase avec la recommandation d'établir une plateforme coopérative et globalement accessible basée à Genève et un réseau international « Espace et Santé Globale ». Sur la base de cette recommandation, le Geneva Digital Health Hub de l'Université de Genève a travaillé au développement d'une plateforme digitale qui permettra de collecter l'information et de la rendre facilement accessible. Sur le modèle de « recommander », cette plateforme facilitera la rencontre des personnes et la collaboration interdisciplinaire en mettant en contact des spécialistes du domaine spatial avec des acteurs de la santé.

Sous la conduite du Prof. Antoine Geissbühler, coordinateur du réseau, deux réunions ont eu lieu la semaine passée en marge de la session. Elles ont permis de réviser la « Lettre d'Intention » que les acteurs intéressés à rejoindre le réseau seront invités à

signer. Ces acteurs peuvent être des individus ou des institutions nationales, internationale, gouvernementales ou non-gouvernementales. La Suisse invite les autres Etats-membres à diffuser cette Lettre aux entités susceptibles d'être intéressées par ces travaux dans leur pays. Des événements devraient être organisés à Vienne et à Genève pour lancer le processus et ouvrir la Lettre d'Intention à signature. Plus de renseignements, notamment sur les activités prévues en 2023, sont disponibles dans le document de séance CRP.29 présenté par le Coordinateur du réseau international.

Monsieur le Président,

La promotion de la santé digitale ainsi que la protection de la santé dans les crises humanitaires font partie des priorités de la politique extérieure suisse en matière de santé. La thématique « Espace et santé globale » fait écho à ces deux priorités.

En finançant l'établissement de la plateforme, la Suisse espère contribuer à fournir un outil qui permettra de renforcer l'utilisation des technologies spatiales en soutien à la santé, de faciliter la collaboration entre les différentes parties prenantes et de promouvoir l'innovation digitale. Il s'agit d'une contribution à la mise en œuvre de l'objectif 3 de l'Agenda 2030 pour le développement durable et de l'objectif 2.6 du programme « Espace2030 » adopté par l'Assemblée générale en 2021.

Je vous remercie.